
Южноуральские чинов-
ники рассказали, что 
будет с платой за свет и 
другие коммунальные 
услуги в Челябинской 
области.

Обычно новогодние празд-
ники омрачает повышение 
тарифов ЖКХ. Но в этом году 
они и так поднимались дважды: 
в январе и сентябре. Теперь 
можно не бояться за семейный 
бюджет до лета.

– Законодательно определе-
но, что повышение стоимости 
коммунальных услуг произой-
дет с 1 июля 2013 года, – по-
яснил председатель госкоми-
тета «Единый тарифный орган 
Челябинской области» Сергей 
Образцов. – Но это не касается 
жилищных услуг. 

Решают жильцы?
По словам Образцова, та-

рифы на жилищные услуги 
находятся в ведении граждан 
и управляющих компаний: 
совместно они вправе пере-
сматривать их размер в любой 
период. При этом последнее 
слово всегда остается за соб-
ственниками жилья: размер 
платы устанавливается на об-
щем собрании собственников, 
которые принимают конкрет-
ный перечень работ, выполняе-
мых коммунальщиками.

– Жилищные услуги – это со-
держание жилого фонда, – пояс-
нила заместитель председателя 
ГК «Единый тарифный орган 
Челябинской области» Ирина 
Малюгова, – и стоимость этих 
услуг зависит от состава работ 
и периодичности их выполне-
ния. Например, уборка подъез-
да подразделяется на влажную 
и сухую. И такие моменты 
обязательно обговариваются с 
жильцами.

П о  с л о ва м 
специалиста , 
управляющая 
компания, уста-
навливая размер 
платы за ту или 
иную услугу, 
должна прове-
сти собрание «с 
каждым домом», 
после чего опре-
делиться с опти-
мальным разме-
ром начислений.

Вместе с тем, некой уни-
версальной методики опреде-
ления стоимости содержания 
и ремонта жилья нет – пред-
ложения ЕТО на этот счет 
носят лишь рекомендательный 
характер. Административный 
рычаг для сдерживания роста 
тарифов применяется, однако 
в Госжилинспекции региона, 
в свою очередь, подчерки-
вают: Жилищным кодексом 
предусмотрено, что величина 
тарифа должна обеспечивать 

исправное состояние общего 
имущества. И здесь уже вклю-
чаются рыночные механизмы. 

Лампочная чехарда
Чтобы экономить электро-

энергию, специалисты совету-
ют ставить энергосберегающие 
лампы. К тому же, обычные 
лампы накаливания мощно-
стью 100 ватт и более сейчас 

запрещены. Их 
просто переста-
ли выпускать и, 
соответственно, 
продавать. Но, 
видимо, спрос на 
них до сих пор 
велик.

– Производи-
тели выкрути-
лись, выпустив 
на рынок лампы 
мощно стью. . . 

99 ватт, – говорит началь-
ник управления инженерной 
инфраструктуры областного 
минстроя Владимир Долотов. 
– Ответной реакцией должен 
стать запрет ламп от 75 ватт. 
Но пока он не принят.

Лишний раз  
не примешь душ

По закону общедомовые во-
досчетчики должны стоять уже 
везде. За утечки, то есть воду, 

не использующуюся никаким 
собственником конкретно, пла-
тят все (расчет – по площади 
жилья).

К 1 июля следующего года 
индивидуальные приборы уче-
та воды также должны быть 
в каждой квартире. Меры, 
которые будут принимать в 
отношении нарушителей, пока 
не определены. Возможно, 
наказанием станут высокие 
тарифы.

ЕТО хотел установить об-
щие нормативы для всех горо-
дов Челябинской области, но 
некоторые муниципалитеты 
оказались несогласными. На-
пример, в Озерске исторически 
нормативы были выше, потому 
что по СанПиНу их жители 
должны мыться чаще, чем че-
лябинцы. Так сказать, смывать 
радиацию. По словам Сергея 
Образцова, даже был прове-
ден опрос в разных городах: 
как часто вы принимаете душ. 
Ответы были совершенно раз-
ные: кто-то делает это дважды 
в день, другие – раз в неделю. 
Итог: в Озерске, Снежинске 
и Трехгорном нормативы на 
воду будут выше примерно 
на десять процентов. Значит, 
жители этих городов, которые 
не установили приборы учета, 
будут платить больше, чем че-
лябинцы, у которых также нет 
водосчетчиков.

Сколько стоит  
погреться?

Принятие новых нормативов 
на тепло и установка обще-
домовых теплосчетчиков от-
ложены до 2015 года. Этот 
вопрос очень непростой. Если 
начать считать, дороже всех 
отопление обойдется в старых 
малоэтажках с худыми комму-
никациями. Платить придется 
за все тепло, которое подается в 
дом, при том что существенная 
его часть уходит на улицу. А в 
«сталинках» и так живут самые 
небогатые 
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Чтобы грамотно  
предъявлять счета  
по общедомовым  
нормативам,  
все ресурсоснабжающие 
компании попросили время 
для сбора информации.  
Этот срок истекает  
1 января 2013 года

 проект

35 лет до пенсии
Доработанный проект стратегии развития пенсион-
ной системы России до 2030 года будет подготов-
лен к 15 ноября. Об этом сообщила вице-премьер 
РФ по социальным вопросам Ольга Голодец на 
слушаниях в Общественной палате РФ.

Одна поправка известна уже совершенно точно: в 
новом проекте будет фигурировать нормативный стаж, 
необходимый для получения полной трудовой пенсии, 
– 35 лет. В первоначальном варианте, напомним, пред-
лагалось пенсионное правило «40–20–40–20». Оно 
означало, что уровень пенсионного обеспечения должен 
быть таким, чтобы при 40 годах трудового стажа и уплате 
страхового взноса в Пенсионный фонд РФ в размере 20 
процентов от заработка человек мог получать пенсию в 
размере 40 процентов от среднего заработка в течение 
20 лет.

Сейчас, по данным ПФ РФ, в среднем до выхода на 
пенсию человек отрабатывает около 33 лет. Владимир 
Путин, обсуждая реформу, высказал мнение, что подни-
мать нормативный стаж до 40 лет не стоит, и предложил 
рассмотреть цифру 35.

Что касается пенсионной формулы, она появится только 
к июлю будущего года. По словам Ольги Голодец, сначала 
правительство хочет определиться со всеми деталями 
вновь выстраиваемой трехуровневой пенсионной системы 
(страховые солидарные государственные пенсии, допол-
нительные корпоративные, куда «встроят» льготников и, 
наконец, индивидуальные накопительные пенсии).

 эх, дороги

Плацкарт  
подорожает
Цена на самые популярные (и самые дешевые) 
билеты – в плацкартном вагоне – вырастет на 60 
процентов.

Повышение не коснется только молодежи в возрасте до 
23 лет и пенсионеров. Для остальных пассажиров проезд 
в плацкартном вагоне грозит вырасти на 60 процентов 
уже с начала 2013 года.

Причина – сокращение субсидий в бюджете на 2013 
год, который как раз сейчас принимают депутаты. Вме-
сто ожидаемых 36,6 миллиарда рублей РЖД получит от 
государства только 14,8 миллиарда рублей, из-за чего, 
как говорят в РЖД, перевозка пассажиров может стать 
совсем убыточной.

В Федеральной пассажирской компании (ФПК) уже 
готовят повышение цен на плацкартные билеты – при-
мерно на 60 процентов. То есть билет, который раньше 
стоил 800 рублей, теперь обойдется пассажиру в 1280 
рублей.

– Это вполне ожидаемое повышение, – прокомменти-
ровал эксперт центра макроэкономического анализа и 
краткосрочного прогнозирования Дмитрий Белоусов. – В 
экспертной среде об этом говорили давно. Государство 
сокращает финансирование, но вместе с тем расходы 
РЖД растут, в том числе и потому, что железнодорож-
ники обязаны серьезно обновить инфраструктуру к 
Олимпиаде Сочи-2014 и чемпионату мира по футболу 
в 2018 году.

Но дешевые плацкартные билеты не только подо-
рожают – их вообще будет меньше. Представители 
Федеральной пассажирской компании уже заговорили 
о возможном сокращении половины всех имеющихся 
плацкартных вагонов и отказе от покупки новых.

 перепись

Росстат накажет  
рублем 
Перепись населения в России должна стать обя-
зательной. Добровольное участие в переписи не 
позволяет получить полные и достоверные дан-
ные. Об этом заявил во вторник на расширенном 
заседании общественного совета при Росстате 
глава ведомства Александр Суринов.

В прошлую перепись 2010 года один миллион чело-
век отказались от участия и еще 2,6 миллиона человек 
переписчики не смогли застать дома. Данные по ним, 
но только о поле и возрасте, были получены из адми-
нистративных источников. Кроме того, при опросе 
часть респондентов отказалась отвечать на отдельные 
вопросы переписного листа. В результате ничего не 
известно, например, о национальной принадлежности 
пяти с половиной миллионов человек. Единственный 
выход в этой ситуации, – считает Суринов, – узаконить 
обязанность участия в переписи населения, а за отказ 
ввести штрафные санкции.

Жители Астрахани теперь сами 
решают, на что в первую очередь 
необходимо направить бюджетные 
деньги. В Интернете появился спе-
циальный сайт, на котором можно 
рассказать о проблемах конкретных 
районов, улиц и даже домов Астра-
хани и проголосовать за выделение 
средств на решение этих вопросов.

И
дея интерактивного контакта с 
населением родилась в мэрии. Тех-
нически схема действует просто: 

написать о своем предложении на специ-
альной страничке в Интернете сможет 
любой, особых компьютерных навыков для 
этого не потребуется. На сайте размещена 
интерактивная карта Астрахани. Вверху 
расположены значки, на которые нужно 
кликнуть, чтобы оставить сообщение. Они 
разделены по темам – транспорт, ЖКХ, 
дороги, озеленение.

Это самые актуальные направления 

жизнедеятельности каждого города. Но 
на интерактивной карте можно обозначить 
и другие вопросы, например, рассказать 
о разрисованном хулиганами доме или о 
том, где замечены бродячие собаки. Для 
этого есть другие значки – вандализм и 
животные. 

Если же ваше сообщение не вписывается 
в стандартный список городских проблем, 
его все равно можно оставить и увидеть 
реакцию на него со стороны горожан.

– Я написал о том, что необходимо обу-
строить спортивную площадку в нашем 
районе и, кроме того, проголосовал за 
чужую идею строительства супермаркета 
возле моего дома. Меня поддержали не-
сколько десятков человек. Теперь ждем 
результата, – рассказывает житель Астра-
хани Максим Каманин.

После того как предложение активизиро-
валось и его можно увидеть на интернет-
карте, начинается голосование в режиме 
онлайн, в котором может участвовать 

любой желающий. Чем больше голосов на-
берет сообщение, тем скорей будет решена 
проблема, которую поднял его автор.

– От того, сколько астраханцев прого-
лосует за предложение, зависит, как скоро 
будут выделены средства из городского 
бюджета на решение проблемы, – объясни-
ли суть новшества в пресс-службе мэрии.

Затем заявки от граждан поступают с 
сайта в структурные подразделения го-
родской администрации, с пометкой об их 
значимости для города в зависимости от 
количества набранных голосов.

Дальше решается вопрос о выделении 
финансирования или рабочих рук на реа-
лизацию предложений о населения. Такой 
обратной связью в чиновничьих кабинетах 
довольны. Как рассказали в астраханской 
мэрии, быстрее поступает информация 
о каких-то нарушениях и ЧП, наглядно 
видна ее объективность и актуальность по 
числу зашедших на интерактивную карту 
города 
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